
  Conselho Municipal de Meio Ambiente - CONSEMAC 

Câmara Setorial Permanente de Licenciamento e Fiscalização Ambiental 

ATA DE REUNIÃO 

 
REUNIÃO:  48ª   DATA:  21.11.2013 

INÍCIO: 10:00h 
 TÉRMINO: 12:00h 

   

LOCAL: Sala do CONSEMAC (SMAC - Sala 1207) 

 

COORDENADOR:  

RELATOR:  

 

1- PARTICIPANTES  

Presentes: Fernando Cappella (SMAC), Ana Paula Perini (SMU), Reynaldo Castro 

(SMO), Abilio Tozini (FAM/RIO), Helcio Maia (ASSAERJ).  

Ausentes: Diego Braga (SEOP), Abilio Tozini (FAM/RIO), Pedro Couto (FIRJAN), Roberto 

Lira (SINDUSCON). 

Falta justificada: Jocea (SOBEMA) 

2- CONVIDADOS 

Cinthia Barki e Vera Maurity – Movimento Rio Livre de Helicópteros Sem Lei  

Pedro Januário (CCBT) 

William Vilar- (CONSEMAC) 

Julio Cesar Jucá (Freitas Consultoria) 

 

 

ASSUNTOS TRATADOS 

Restinga de Marapendi: O primeiro item da pauta (balanço da visita à área de 

preservação permanente na restinga de Marapendi) não pode ser discutido pois a 

visita foi cancelada  devido à dificuldade de conseguir-se transporte adequado para a 

região. 



Fernando Cappella informou que Leonardo, gerente responsável pelo licenciamento da 

obra, faria uma apresentação na CT mas o processo não estava disponível. 

William Villar acrescentou que o tema já está sendo debatido na CSP de Unidades de 

Conservação e propôs que todos os componentes desta CSPLFA participem da reunião 

prevista para o dia 26/11, com a presença de um jornalista do jornal O Globo. 

Helcio Maia sugere que não se discuta mais o que já está consolidado e se concentre 

naquilo que podemos preservar: a integração da área que interrompe o CORREDOR 

VERDE. 

Autódromo: A proposta do representante da FAM/Rio, de enviar pedido ao INEA para 

que a CSPLFA acompanhasse a elaboração do EIA/RIMA sendo informada sobre as 

etapas de licenciamento, foi rejeitada por unanimidade (SMAC, SMO, SMU, ASSAERJ). 

Frequência às reuniões: William Vilar propôs que, diante das sucessivas ausências de 

determinados representantes, sejam tomadas medidas para que a CT não seja 

esvaziada, tais como: estabelecer limite de faltas para justificar a exclusão da 

instituição, substituindo-as, exigir a apresentação de suplentes. 

Fernando Cappella salientou que não há necessidade de ter conhecimento específico 

para participar da CSPLFA, bastando conhecer a cidade e entender suas 

transformações. 

Coordenação: Ficou estabelecido que a prioridade das reuniões será respeitar as atas, 

a fim de evitar que assuntos considerados importantes, como a poluição sonora, sejam 

deixados de lado em favor de outros que se apresentem fora da programação. À 

exceção daqueles cuja prioridade seja solicitada pelo Secretário. 

O Sr. Jucá chamou atenção para o problema de poda irregular de árvores nos fins de 

semana prática que, segundo ele, virou praxe. Cappella aconselhou ligar para o 1746 

que, este mês, conseguiu dar 100% de atendimento. 

William Villar sugeriu como pauta para a próxima reunião  a discussão do plano de 

trabalho para 2014. 

A próxima reunião realizar-se-á no dia 19 de dezembro de 2013 às 10h. 

Rio de Janeiro, 22 de novembro de 2013 


